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DATOS ESENCIALES DEL PLAN ROMERO 2009. CAMINOS DE cADIZ

Un romero intenta subir a su caballo elJ la barcaza para cruzar el río en el embarque de 2008.
JUAN CARLOS TORO

11.000 romeros gaditanos

, Aún con la crisis, a la romería de
I El Rocío acudirán unos 11.000

gaditanos entre las diez herman-
dades, según las previsiones. El
año pasado hicieron el camino
unas 12.000. La más numerosa

es Sanlúcar, que de 6.000 rome-
ros pasará a unos 5.500.

Embarque en Bajo Guía

Las dos barcazas que aporta la
Armada española llevará a sus
primeros tripulantes de Bajo de

Guía al Coto de Doñana el martes.
Serán las hermandades de La Lí-

nea, Chiclana, San Fernando -es-
tas tres saldrán de sus ciudades el

lunes-, Arcos, Rota, Puerto Real y
Cádiz. Las más grandes, las de
Sanlúcar, El Puerto y Jerez. lo ha-
rán el miércoles en esté' orden. El
martes comenzará a las 'Once de la
mañana hasta las siete de la tarde
y el miércoles de siete de la maña-
na hasta las 17:30 horas. Sólo San-

lúcar ocupará toda la mañana del
segundo día para el embarque de
romeros, vehículos y caballos.

Punto de asistencia

Como en 2008, el embarque de
Sanlúcar contará con un puesto de
mando avanzado y punto de asis-
tencia. Éste lo formarán un médico

y un ATS del Servicio Andaluz de
Salud, un vehículo sanitario de la
Cruz Roja y un coordinador de
Distrito Sanitario de Atención Pri-
maria Jerez-Costa Noroeste.

dad para los caminos de Cádiz. De
ellos, un total de 334 son guardias
civiles tanto en el acercamiento

como en Bajo de Guía. También
habrá 98 policías locales, 110 poli-
cías nacionales y 69 de la Unidad
de Policía Adscrita. 20 efectivos
de la Armada estarán en la barca-

zas para cruzar el río. Además, hay
que contar con los técnicos de
Protección Civil y medios huma-
nos y materiales formarán el dis-
positivo contraincendios en el es-
pacio natural de Doñana. El Con-
sorcio de Bomberos de la provin-
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Cercademil romerosmenos cruzarán
este año Bajo de Guía para ir a El Rocío
Lacrisistambién afectaa la romeríamás numerosay un 7% menosdegaditanosemprenderánel
camino la semanaqueviene. ElPlanRomeromovilizadesdeel lunesa1.500efectivosen la provincia

Alicia Ruiz / CÁDIZ

Las crisis también llega a la rome-
ría de El Rocío y un 7% menos de
romeros cruzará este año Bajo de
Guía para encarar el Coto de 00-
ñana hasta la aldea, según las pre-
visiones de la Junta de Andalucía,
el Gobierno y las propias herman-
dades, que ayer se reunieron para
terminar de coordinar el Plan Ro-
mero en sus caminos de Cádiz.

Los próximos martes y miérco-
les, 26 y 27 de mayo, Sanlúcar re-
cibirá a nada menos que unas
11.000 personas, una cifra alta
que sin embargo suponen unas
1.000 menos de las que recibió du-
rante el embarque de 2008. El her-
mano mayor de la Hermandad de
Sanlúcar, Eusebio Acosta, tiene
claro que la situación económica
es la causa de este descenso. "Hay
mucha gente que este año está pa-
rada y el dinero que reciben de
prestaciones no se lo pueden gas-
taren ir a El Rocío", comentó.

Así, a la sede de la hermandad
se ha acercado muchos romeros

que han realizado el camino en
otras ocasiones con la pena de que
no lo harían en esta ocasión y San. .
lúcar, la hermandad más numero-
sa, llevará unos 400 ó 500 rocieros
menos que en 2008, cuando fue-
ron 6.000. Acosta espera que en
2010 "la situación mejore y la gen-
te se pueda gastar el dinero en dis- .
frutar. De todas maneras las puer-
tas <je la hermandad estarán
abienas para todos lo que el do-
mingo, seguro, no faltarán a la sa-
lida de la Virgen", manifestó.

El Plan Romero estará activado

en la provincia de Cádiz desde el
lunes, una de las novedades de es-
ta edición. En las pasadas se pOlúa
en marcha un día después, justo
cuando empieza el embarque, pe-
ro esta vez se hará la jornada en la

que tres hermandades gaditanas
comienzan lo que se llama la fase
de acercamiento, igual que en Se-
villay Huelva.Finalizará eljueves
4 de junio. El día 25 estarán en ca-
mino LaLinea,ChiclanaySan Fer-
nando.

El delegado del Gobierno anda-
luz en Cádiz, Gabriel Almagro,
afirmó ayer que además se han ac-
tualizado todos los mapas de ca-
minos y zonas de sesteo ypernoc-
ta en laprovincia. "Sehan unifica-
do nombres y coordenadas para
un mejor control y localización":
aseveró. Comoen ediciones ante-
riores seis hermandades, inclui-
das las más numerosas -Sanlúcar
yJerez-llevarán sistemas <feGPS,

I EusebioAcosta
. Hermano mayor de la H. Sanlúcar
I

"
" ' Hay mucha gente

parada que no se

puede gastar el dinero en

El Rocío y vendrán 400 Ó
500 romeros menos"

así como tres vehiculos de apoyo
-.de Protección Civil.

El plan que se activa para preve-
nir cualquier incidente y interve-
nir en el momento y lugar necesa-
rias durante la romería intensifi-

cará las medidas de gestión me-
dioambiental, indicó el subdele.
gado del Gobierno en la provincia
de Cádiz, Sebastián Saucedo, que
también participó en la presenta-
ción del dispositivo de este 2009.
Sauceda, que enumeró la aporta-
ción básica de efectivos de la Ad-

ministración central al plan, apeló
"a la colaooración y conciencia-
ción ciudadana para que todo sal-
ga bien aunque cada vez hace me-
nos falta recordarlo", precisó.

1.500 efedivos
Alrededor de 1.500 personas con-
formarán el dispositivo de seguri-

cia y ellnfoca estarán presentes
en todo el recorrido.

1.200 vehículos

Las hermandades de Cádiz cru-
zarán el río con más de 1.200

vehículos. 251 serán pesados, uno
más que en 2008, y 963 ligeros,
un 7% menos que en la edición

.anterior. Los miembros de la se-

guridad estarán apoyados tam-
bién por vehículos todoterrenos
de mando y comunicación o au-
tobombas para los bomberos.
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"Algunosayuntamientos sehan
esforzadomenos,nocolaboran"
Cabaña y Guntiñas culp~n' a gobiernos municipales, sin querer decir cuál~s, d~

obstaculizar la aplicaCión de la Ley de Depe'ndencia en la provincia de Cádiz

T.RamosI CÁDIZ

El PSOEaseguró ayer que la apli-
cación de la Leyde Dependencia
avanza bien, de forma notable e
incluso sobresaliente. Pero tam-
bién que algunos ayuntamientos
de la provincia de Cádiz están
obstaculizando el proceso. Lo hi-
zo en el ámbito de una jornada de
ese partido que analizó la aplica-
ción y los retos de la Ley'ypbr bo-
ca del secretario generilr del
PSOEde Cádiz, Frar\ciscoGonzá-
lez Cabaña, y también de la dele-
gada provincial de Igualdad yBie-
nestar Social, Manuela Guntiñas.
Cabaña dijo que hayayuntamien-
tos que han puesto menos esfuer-
zos, menos recursos, a la hora de
hacer el proceso de valoración de
los solicitantes de ayudas. No qui-
so precisar cuáles son. Sólo se
permitió apunta~ pistas: "No es-
tán en el ámbito de la Diputación
Provincial; están en'ía: m:erltede
todos; son aquellos que nOcreíiin'
en la Leyde Dependencia", anotó.

A la jornada organizada por el
PSOEasistieron, en la capital ga-
ditana, cargos orgánicos e institu-
cionales provinciales y locales de
ese partido. Manuela Guntiñas
hizo balance de la aplicación de la
Leyde Dependencia. Según expli-
có a los periodistas, la Junta de
Andalucía ha transferido a los
ayuntamientos de la provincia de
Cádiz casi siete millones de euros
para que contraten personal ne-
cesario para la atención directa a
los solicitantes de las ayudas. Yen
2008 y lo que va de 2009, tam-
bién les ha transferido 13 millo-
nes de euros para ayuda a domici-
lio. .

Francisco González cabaftatoma la palabra en el acto de cíi'¡;paña que el PSOE celebró ayer en Cádiz.

.',
ayuntamientos no colaboran co-
mo otros en ese proceso. "Leshe-
mos puesto el mobiliario y equi-

¡ pos informáticos... Los datos son
'--¡ozudos; al comparar, salen más

resoluciones de unos ayunta-
, mientas que de otros", señaló.

La delegada destacó "la gran
cantidad de empleo directo e in-
directo" que se está creando gra-
cias a la Ley de Dependencia.
"Además", dijo, "la mayoria de
esos puestos de trabajo los ocu-
pan mujeres".

En la jornada también estuvie-
ron la secretaria regional de Bie-
nestar Social del PSOE de Anda-

lucía, Isabel Muñoz, y la secreta-
ria provincial de Bienestar Social,
María José Lara, alcaldesa de
Grazalema, quien apeló al impor'-
tante papel que desempeñan los
ayuntamientos en la Ley de De-
pendencia.

"Quien mejor que los ayunta-
mientos para valorarla. Estamos
muy cerca del ciudadano, cono-
cemos sus necesidades y sus-de-
mandas yhemos visto los frutos y
los resultados de la aplicación de
la Ley de Dependencia. Por eso
estamos aqui hoy alcaldes y con-
cejales para analizar la Leyysacar
conclusiones", explicó Lara.

El helicóptero
del SAS tendrá
subaseen
el aeropuerto
deJerez
El servicio contará con un

equipo médico fijo mientras
el aeródromo esté abierto

Redacción I CÁDIZ

El equipo de emergencias del
helicóptero del ServicioAnda-
luz de Salud (SAS), que fun-
ciona como UVImóvil, se ubi-
cará de manera permanente
en el aeropuerto de Jerez, se-
gún anunció ayer la portavoz
adjunta del Grupo Parlamen-
tario Socialista en el Congreso
de los Diputados, la gaditana
Mamen Sánchez.

El servicio contará con un
equipo médico fijo durante el
horario en elque el aeródromo
jerezano permanezca abierto.
Hace unas semanas ya se adju-
dicó la parcela donde se va a
instalar alpersonal médicoyal
helicóptero.

Según explicó la diputada
del PSOE,con la instalación de
este servicio en el aeropuerto
"el helicóptero tendrá más ra-
pidez para actuar frente a
cualquier urgencia que surja
en el área que tiene encomen-
dada en la provincia".

Con respecto a la polémica
suscitada ante el hecho de que
este aeropuerto no cuente aún
con una ambulancia perma-
nente, Mamen Sánchez res-
pondió que hasta hace dos
años no había ningún servicio
sanitario en este recinto por-
tuario, que la ambulancia se
contrató en marzo de 2007 pe-
ro que la normativa dice que
sólo es obligatoria en los aero-
puertos con más de 8 millones
de pasajeros, algo que sólo su-
cede en la actualidad en siete
aeródromos de España.

BALANCE

La provincia suma ya
34.000 valoraciones de

solicitudes y 16.000
resoluciones aprobadas

Guntiñasdijo que en la provin-
cia de Cádiz ya han sidovaloladas
34.000 solicitudes de ayuda yque
aproximadamente 16.000 han si-
do resueltas positivamente. Efec-
tivamente, comentó al hilo de lo
apuntado por González Cabaña,
los datos muestran que algunos

Valderas arremete en Cádiz contra PSOE y PP
acusándolesdé "mentir"a los ciudadanos
El coordinador regional de IU

cierra la campaña de firmas para

pedir más empleo ante la crisis

Redacción I CÁDIZ

El coordinador regional de Iz-
quierda Unida (IU), Diego Valde-
ras, aprovechó su estancia de ayer
en Cádiz en el inicio de la campa-
ña electoral para los comicios eu-
ropeos del 7 de junio para arre-
meter con dureza contra el PSOE
y el PP. Valderas acusó a ambas
formaciones de "mentir" yde "fal-
tar el respeto" a los ciudadanos. El
dirigente izquierdista conminó a
socialistas y populares a "empe-
zar a hablar ya de programas poli- Diego Valderas, recogiendo firmas ayer contra la crisis en la plaza de las Flores de Cádiz.

ticos ypropuestas" de cara a estas
elecciones europeas.

Valderas dijo que IV quiere
"una Europa social, de rostro hu-
mano, que mire a los ciudadanos
y que solucione sus problemas" y
que, además, consiga que "la cri-
sis no la paguen los de siempre". Y

. animó a los electores a que el pró-
ximo día 7 enlas urnas le den "un

suspenso fuerte" tanto "a esos so-
cialdemócratas venidos a menos
-en alusión al PSOE- como a esa
derecha venida a más", en refe-
rencia al PP.

Diego Valderas cerró en la pla-
za de las Flores de la capital gadi-
tana la campaña de recogida de
firmas que lU ha venido desarro-
llando a lo largo de los dos últi-
mos meses en toda Andalucía

contra la crisis económica yen de-
fensa del empleo. Según adelan-
tó, las rúbricas recopiladas en es-
te tiempo han superado las
120.000.
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ELPUERTO

"Si la carretera va a la pista,
la pista va a la carretera"
Cerca de un centenar de personas cortan la rotonda de Molino Platero

'.

La protesta vecinal se desarrolló en la rotonda de Molino Platero, junto a la Bola del Mundo.

E.M.Cañas I ELPUERTO

Cerca de un centenar de perso-
nas se concentraron ayer en la
sede de la asociación de vecinos
LaAndreíta para participar en la
marcha en bicicleta que había si-
do convocada para protestar
por los planes de la Junta de An-
dalucía para el desdoble de la
variante a Rota, una de cuyas ví-
as de servicio afecta a la calle
Griega de la urbanización así co-
mo a parte de la pista deportiva
de la zona.

Entre los asistentes había veci-
nos de La Andreíta, miembros
de Ecologistas en Acción, res-
ponsables de la Federación Coa-
ve, el concejal de Izquierda Uni-
da Julio Acale y la concejala de

Medio Ambiente, Beatriz Fuen-
tes, aunque la edil únicamente
estuvo presente al comienzo de
la marcha.

Los participantes salieron de
la asociación vecinal en direc-
ción a la rotonda de Molino Pla-
tero con caretas en forma de ár-
bol y bidones con palos con los
que iban llamando la atención
de todo el que pasaba. Una vez
en la rotonda, con la ayuda de
coches de la organización y las
bicicletas presentes, cortaron
todos los.accesos a la rotonda y
montaron en pocos segundos
unas porterías hinchables, im-
provisando un partido de fútbol
para lo que utilizaron grandes
pelotas también hinchables y
una red de tenis. Mayores y ni. Todos los accesos a la rotonda quedaron cortados unos minutos. mo CARRETa

ños se pusieron a jugar en plena
rotonda a los gritos de "si la ca-
rretera no va a la pista, la pista
va a la carretera". Yasí fue.

Con esta puesta en escena los
vecinos querían denunciar una
vez más que el proyecto previsto
por la Junta para el desdoble de
la variante afecta a su pista de-
portiva, por la que la asociación
tuvo que luchar mucho hasta
conseguida. El Ayuntamiento
también ha expresado ya su apo-
yo a las reivindicaciones vecina-
les, a través del edil de Manteni-
miento Urbano, Alfonso Can-
dón, que estuvo presente junto a
los vecinos en la reunión mante-
nida a principios de esta semana
con el delegado provincial de
Obras Públicas de la Junta de
Andalucía, Pablo Lorenzo. Para
Candón el trazado de esta via de
servicio que afectará a La An-
dreíta va contra el planeamiento
municipal, toda vez que además
el proyecto de ejecución no coin-

PARTIDO DE FÚTBOL

La rotonda de Molino

Platero se convirtió en

una improvisada pista

deportiva unos miñutos

cide con el proyecto que se pre-
sentó al Ayuntamiento en su día.

Los conductores que circula-
ban en ese momento hacia la ro-
tonda de Molino Platero asistie-
ron perplejos al espectáculo, y si
en un principio hubo cierta im-
paciencia, en general fueron
bastante comprensivos ya que
además la protesta no duró más
de cinco minutos.

Los organizadores de la pro-
testa se mostraron satisfechos
por la respuesta de los vecinos y
anunciaron que este sólo ha sido
el primer acto reivindicativo de
los que preparan, ya que no es.
tán dispuestos a que la Junta eje-
cute sus planes "favoreciendo el
acceso a diseminados ilegales en
detrimento de una zona urba-
na". También recordaron que la
creación de la nueva via de ser-
vicio de la variante echa por tie-
rra el proyecto de Vía Verde so-
bre la antigua via del tren hacia
Rota.

CHICLANA

ElPP lanza un plan para innovar
la economía y solicita su debate
La iniciativa recoge medio

centenar de propuestas para

mejorar el tejido económico

J.M.Reina;CHICLANA

Ernesto Marín dio a conocer ayer el
documento que, bajo el nombre de
'Plan innova', ha desarrollado el
Partido Popular de cara a impulsar
y favorecer el desarrollo económi-
co y el fomento del empleo en la lo-
calidad.

Una iniciativa que, con un pa-
quete de so propuestas, pretende
ser dada a conocer a los miembros

del Consejo Económico y Social en
la reunión que dicho órgano cele-
brará este lunes y que, "con el áni.
mo, la participación y la responsa-
bilidad de toUos", destacó Ernesto
Maríp, "queremos que sea el argu-
mento de partida para abrir un de-
bate, via Pleno extraordinario, que
nos sirva para algo tan necesario
como reinventar la ciudad".

Este plan, que "hemos desarro-
llado con la intención de sumar en

beneficio de la ciudad", propone
un gran acuerdo para el desarrollo
local, "sustentado por dos grandes
pilares, el Plan de Desarrollo Local
y el Plan Local de Turismo".

En cuanto al primero, este reco-
ge un total de ocho propuestas, en-
tre las que destacan "la ayuda a los
emprendedores; la apuesta por
una formación de calidad, innova-
dora y, sóbre todo, basada en las

necesidades reales del empresaria-
do; la implantación de industrias
de energías renovables; la creación
de un centro tecnológíco de artes
escénicas y la puesta en valor de los
terrenos cultivables". Asimismo re-

clama el desarrollo, acelerado, del
centro comercial de La.Longuera,
el polígono industrial de Miralrío y
de la Ronda Oeste, además de "un
tranvia con un recorrido urbano

que penetre por Urbisur y con aspi-
ración de llegar hasta La Barrosa".

Por lo que al Plan Local de Turis-
mo se refiere, Marin destacó que
''ya ha llegado el momento de
apostar por la profesionalización
en la gestión, con una estrategía
clara a corto, medio y largo plazo",
destacando la necesidad de crear

un Patronato Municipal de Turis-
mo. Entre las propuestas a corto y
medio plazo el PP apuesta por im-
pulsar "el conocimiento de los mu-
seos ya existentes, crear el del Vino
y la Sal y el del coche antiguo; ins-
talar el tren en míniaturamás gran-
de de España e impulsar, entre
otras medidas, los proyectos mu-
seísticos del Romanticismo y Sa-
cro". Un paquete que, asimismo,
propone un sello de calidad para
los productos locales o la puesta en
valor de Barrio Viejo y del subsuelo
delaIglesiaMayor.

El PP plantea medidas de inno-
vación en favor de la construcción
como la "elaboración de una audi-

toría de gestión en el proceso de
concesión de licencias yperrnisos".

'."",,,...
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Deportes
VELA. Ciclo 'El Deportista y su Memoria'

"Lavela sigue siendo un deporte
bastante desconocido en este país"
Theresa Zabelllamenta que España "siga viviendo de espaldas al mar" . La malagueña de adopción

ensalza el compromiso de Rota, que prepara a jóvenes regatistas en la escuela que lleva su nombre

. - -- ..

Zabell se lleva las manos a la cara para explicar cómo fueron sus inicios en la vela, durante la entrevista en el Castillo de Luna.

FernandoDlaz/ ROTA

Theresa Zabell desgranó con de-
talle, cariño y dosis de crítica su
trayectoria profesional en el
mundo de la vela, un deporte a
través del cual alcanzó la elite

mundial con dos oros olimpicos
y títulos de campeona en Mun-
diales y Europeos, entre otros lo-
gros. La malagueña de adopción
se convirtió en la protagonista
de la octava edición del ciclo 'El

Deportista y su Memoria', que
organizan la Asociación de la
Prensa Deportiva provincial de
Cádiz y la Federación de Perio-
distas Deportivos de Andalucía,
y que en esta ocasión tuvo como
escenario el Palacio Castillo de

Luna, en Rota.
Ante cerca de un centenar de

personas entre autoridades, de-
portistas provinciales y medios
de comunicación, la ex regatista
llegó a lo más profundo de los
presentes por su sinceridad con-
tando con detalles algunos epi-
sodios de su vida deportiva que
hasta el momento eran descono-

cidos. Todo ello provocó que
después de casi dos horas de en-

., #~

trevista, Zabell fuera despedida
con una cerrada ovación e infi-
nidad de regalos por parte de la
organización y de los patrocina-
dores.

A! acto asistieron Felipe Már-
quez (vicepresidente delInstitu-
to para el Fomento del Deporte),
Montemayor Láynez (teniente
de alcalde del Ayuntamiento de
Rota), Manuel Láynez (concejal
de Deportes Ayuntamiento de
Rota), Felipe Benítez Ruiz-Ma-
teas (vicepresidente Fundación
Ruiz-Mateos), Manuel Prado
(Ayuntamiento de San Fernan-
do), Javier Bermejo (presidente
Periodistas Deportivos de Anda-
lucía), Fernando Perea (presi-
dente APDCádiz), Nicolás Mari-
ño (director técnico de la Fede-
ración Andaluza de Vela)y Mo-
reno Periñán (campeón olímpi-
co de ciclismo).

Modesto Sánchez se encargó
de dirigir la entrevista. Nadie
como este periodista deportivo
conoce con detalle la trayectoria
de Zabell, lo que quedó patente
a medida que avanzaba la entre-
vista. Zabell comenzó su inter-
vención dando gracias a todas

las personas, ciudades e institu-
ciones que le permitieron triun-
far en la vela. Lohizo emociona-
da porque acababa de asistir a la
proyección de un video que re-
cogía documentos históricos de
su etapa profesional.

"En Rota me siento como en
casa. Aquí gané un Mundial de
vela (1992) y fue la plataforma
que me catapultó a lo que logré
luego. Presumo mucho diciendo
que tengo una escuela de vela
con mi nombre en Rota", fueron
las primeras palabras de la de-
portista nacida en Reino Unido
hace 44 años. Repartió sus éxi-
tos con el amplio equipo de tra-
bajo y colaboradores que siem-
pre le han acompañado, dicien-
do que "ningún deportista es ca-
paz de ganar algo si no se cuenta
con la implicación y generosi,
dad de la sociedad". "Por eso
cuando dejé mi carrera quise de-
volver a la sociedad una parte de
lo mucho que me dio". A!tiempo
que aportó su máxima sobre la
competición: "Siempre digo que
el primero gana, el segundo
pierde y los demás participan".

Zabell recordó la dificultad de

Montemayor Láynez
Ayuntamiento de Rota

" Nos gustaría

que algún otro

pueblo tuviera presente

la figura de esta

excelente deportista"

Felipe Benftez Ruiz-Mateos
Fundación Ruiz-Mateos

" Tuve el orgullo
de ser alcalde

cuando a la escuela

le pusimos el nombre
de Theresa Zabell"

Fernando Perea
Presidente de la APD Cádiz

" Si su vida

deportiva ha

estado repleta de éxitos,

fuera del agua lo ha
sido todavía más"

sus primeros años practicando
vela, cuando "la federación no
contemplaba un presupuesto
para la vela olímpica femenina",
pero desveló su receta para lle-
gar al éxito: "Tener un sueño,
contar con un equipo que te ayu-
de, la estrategia que utilices y.
por último, la suerte". El ecua-
dor de la entrevista puso sobre la
mesa, a pregunta de Modesto
Sánchez, un triste acona!ci-
miento que privó a la regatista
de poder acudir a los que hubie-
ran sido sus primeros Juegos
Olímpicos, Seú1'88: "Fue bas-
tante más que una frustración
personal. Fue la decepción más
grande de mi carrera. Loque me
dolió, y todavia sigo sin enten-
der, es que nosotras ganáramos
en la fase de clasificación y no
fuéramos a los Juegos. Aquello
me hizo más dura y me ayudó a
lograr las victorias siguientes",
agregando que "no conozccNm
deportista que haya llegado a lo
más alto sin tener carácter".

Despejó una duda que señala
a la economía de la vela, ya que
Theresa no tuvo reparos para ex-
plicar que "hay deportes en los
que te puedes ganar la vida, aun-
que en la vela, no". Y como
muestra, un botón: "El oro que
conseguí en Barcelona fueron
dos millones de pesetas. Era una
ayuda y poco más. Lavela olím-
pica tiene poco presupues.t.f.
Pero tras dejar el deporte en ac-
tivo, pasó a preocuparse de que
mejorara la vela desde sus dife-
rentes puestos en partidos en
instituciones. Algo ha consegui-
do cambiar cuando hoy en día
existen hasta cuatro clases olim-
picas femeninas.

La faceta más critica de Zabell
surgió en el tramo final de la en-
trevista. Empezó por los proble-
mas que tuvo con el preside;¡te
de la federación para que su ma-
rido -miembro de su equipo-
acudiera a Atlanta'96, y terminó
con lo que ve como un aprove-
chamiento menor del mar por
parte de España. "La vela sigue
siendo un deporte bastante des-
conocido en este país. Se vive de
espaldas al mar. Aquí tenemos
un barco por cada 350 habitan-
tes, mientras que en NonQga
hay uno por cada diez; yeso que
el clima nórdico es malo".

Para acabar, regresó al elogio
a su Rota 'natal', deportiv~en-
te hablando. "Si todos los puntos
de España hicieran lo que hace
Rota, en diez años se notaría el
aumento de deportistas. ¡:tota
supone mucho para mí y me ha
dejado huella".
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Cultura y Ocio

JoséMercé graba su
nuevo disco en Cádiz
Elcantaor jerez~no vuelve ál remozado estudio de Caleta
Records,tres años después de su último trabajo

José Mercé canta durante el homenaje que recibió este año en Madrid. "E

nuevo disco, pero ya se advierten
piezas de categoría y posibles sor-
presas. "Estamos ahora con las
voces", apunta Amosa, quien
acepta el desafío con un puntito
de "vértigo" y otro de ilusión in-
mediata. "Comenzamos así una
nueva etapa en Caleta Records
tras la cesión de Mario García Al-
berni, que se está dedicando aho-
ra a la masterizadón, vía Ka-
dizfornia, asíque remodelé los es-
tudios, adquiriúna mesa analógi-
ca que es para echar dos lagrimo-

EnriqueAlcina

Elcantaor del barrio de Santiago,
primera figura del cante que lleva
diez años en la cresta de la ola por
mor de sus flirteos con el pop, re-
torna a la Caleta Records, el le-
gendario estudio gaditano de
grabación donde ha registrado
sus últimos éxitos. José--Mercésu-
po que el portuense José Amasa
retomaba la actividad del local y
no se lo pensó dos veces. No lleva
ni dos semanas trabajando en su

nes de alegria, y me puse en la ta-
rea. José Mercépara empezar, no
está mal".

Mercé, su guitarrista de cabe-
cera Moraíto Chico y el director
musical de sus trabajos más céle-
bres, Isidro Muñoz, hermano de
Manolo Sanlúcar, trabaja mucho
los temas en casa, y sólo acude al
estudio con la tarea hecha, aun-
que en la música nada es norma.
"Nosestán haciendo sudar. Isidro
exprime a todos, Mercéincluido,
y se crea un ambiente de mucha
confianza, fundamental para
construir una obra". Amasa ana-
liza a fondo los "electrocardio-
gramas" del sonido limpio y hon-
do de Mercé, ydesvela la existen-
cia de una bulería con ribetes de
blues n,egro, llamada Ruido.

Mercé aún no ha decidido la
versión que contendrá el disco.
DesdeAI alba, la popular compo-
sición de Luis Eduardo Aute que
figuró enAire, ha cantado y afla-
meneado temas inesperados co'
mo Terecuerdo,Amanda, de Vic-
tor Jara; Clandestino, de Manu
Chao, o Mammy Blue, de los Pop
Tops. En una reciente entrevista,
el cantaor jerezano anunció que
el nuevo disco, que saldrá al mer-
cado en septiembre, como prelu-
dio a una gira por todo el país, re-
cordará otra canción de un autor
español, pero agregó otra sor-
presa en forma de colaboración
con una estrella de relumbrón.
De momento, José Soto Soto en-
candiló al público que llenó el
Palau de la Música de Barcelona
e hizo doblete en el sevillano Lo-
pe de Vega.

ealcinablogspoLcom

Sr. Serrano

actúa y se
encuentra
con el público
gaditano
Tras la representación de

'Europa', los asistentes
charlarán con los creadores

Redacción/cÁDIZ

Esta noche, a partir de las nueve
en la Sala Central Lechera, la
formación Sr. Serrano presenta
su espectáculo Europa, que
también volverá a escena ma-

ñana a la misma hora. Pero,
además, tras la representación
se ofrecerá la posibilidad de un
encuentro entre el público y los
creadores.

Esta cita éstá concebida con

la idea de que el público pueda
adentrarse en el proceso creati-

'EUROPA'

La obra forma parte de

la trilogía 'Autopsia' del

colectivo que está
afincado en Barcelona

va y acercarse a la poética de es-
te colectivo afincado en Barce-
lona.

Europa forma parte de la tri-
logia Autopsia, construida en
torno a tres ejes temáticos: la so-
ledad, la culpa y la resurección.
Las tres partes. Autopsia. Mi.;
tristes tigres y Europa, exploran
respectivamente estos temas a
través de una dramaturgia que
se apoya en el lenguaje del tea-
tro visual, la danza y la perfor-
mance y que integra elementes.
devídeo ymultimedia en su for-
malización. Con el montaje que
se pone hoy en escena, Sr. Se-
rrano indaga en el concepto de
resurrección. El precio de la en-
trada es de 7 euros.

Los bilbaínos
de ElMentón
de Fogarty, en
directo, en la
Fonda Utopía
Elgrupo, artífice del tema
conocido como 'Cada vez que

te veo' actúan en Benalup

Redacción/ CÁDIZ

Los cinco componentes de El
Mentón de Fogarty, con su pe-
culiar sonido mentón, llegan
esta noche a la Fonda de Uto-

pía, en Benalup, con un direc-
to recopilario de sus ocho años
de andadura conjunta que les
ha llevado a ser considerados

como el grupo revelación y
con más proyección de la esce-
na pop-rocknacional.

El quínteto bilbaíno, de cla-
ra orientación cinéfilo-litera-

ria en todos sus temas y que
debe su nombre a uno de los

Cuentos sin plumas, de Woody
Allen, logró en 2007 dar el sal-
to definitivo a la popularidad
de la mano de Warner Music

Spain que les produjo y editó
el disco Días rojos, un álbum
producido por el reputado Lu-
dovico Vagnone.

Días rojos vio la luz en abril
y ya en mayo fue galardonado
con el premio nacional Fenó-
meno MusicaL Desde el prin-
cipio, el álbum se ha posicio-
nado excelentemente en las
listas de ventas a nivel nacio-

naL Los diferentes singles, en-
tres los que ha adquirido espe-
cial difusión Anestésicos prefe-
ridos (popularmente conoci-
do por el Cada vez que te veo),
han alcanzado el número 1 en
todas las emisoras radiofóni-
cas relevantes del País Vasco. ,

Sus conciertos en directo

asombran y arrastran a cente-
nares de seguidores gracias a
su sello personal tanto en le-
tras como en música.

'África Látex'
cierra con
música
...La exposición 'África Látex',

integrada por carteles que ha-
cen reflexionar sobre la reali-
dad del sida en el continente,
cierra hoy sus puertas en la sa-
la Castelart-l0 de Rota con

una fiesta en la que habrá mú-
sica africana, a partir de las
21.30 horas. Los jóvenes artis-
tas roteños que han formado
parte de esta iniciativa han
realizado copias de sus carte-
les para comercializarlas y,
con el dinero recaudado, obte-
ner fondos para la compra de
preservativos que serán en-
viados a África. Los artistas

pretenden concienciar sobre
la gravedad de la pandemia y
la necesidad de prevención,

GÓMEZ DE''''ABOA
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CÁDIZ El presidente de la República Dominicana estuvo ayer en la Bahía

LeonelFemández
refuerzaelcompromiso
dominicanoconelDoce
Distinción:

RecibiólasLlavesde laCiudad
en Cádizy SanFernandoy se
reunióconelConsorcio

Histórico:

El mandatariocaribeñoesel
primerjefede Estadoextranjero
quevisitaLaIsla -PAGINA 2 Y 3-

Teófila Martinezjunto al presidente dominicano. -

favi
tod
é.ádizál.-,
afrontar manana eL
éncuentro definitÍ\
por el ascenso antl
RealUnión

LABORAL

Laconstrucciónpidetumplir suconvenio
Un centenar de trabajadores de la construcción de toda la provincia se manifestaron ayer ante la sede de la
patronal del sector para exigir que las empresas cumplan el convenio colectivo. Según los sindicatos; las
compañias no han aplicado la subida laboral pactada en ese documento y ayer iniciaron una campaña con
movilizaciones en todas las capitales andaluzas. -PÁGINAS23-
-- u_u__uu - uu- u_u - - - --- - - -- -- _uu u uuu - -- --- - -- u- --- ----------

Provincia-23- , -

El Plan Romero atendefá
a 10.000rocieros ",

gaditanos

Medina -26-
JVivienda firma un

convenio para una
rehabilitación singular

-------------.--------------------------

El PUERTOPresenta a1~gaciones al PGOU

Ecologistasadvierte que
es ilegal cambiar el uso
del suelo del Casino
La asocación conservacionista
Ecologistas en Acción advierte de
la ilegalidadque supondría elcam-
bio de uso en el suelo de la zona
del Casino, en El Puerto- El co-
lectivo ha presentado una veinte-
na de alegaciones a la modifica-
ción del Plan General de Orde-
nación Urbana (PGOU) para la
construcción de un millar de vi-

viendas, y contra el estudio de im-
pacto ambiental que acompaña a
esta propuesta urbanística. De
igual manera, el colectivo ecolo-
gistarecuerda la sanción de 6_000
euros que ya existe y que está pen-
diente por el desmonte de masa
arbórea en la zona que se realizó
en el año 2007yque que se deben
restituir, -PÁGINA 15-

---~ ~----------------------

CÁDIZLa sentencia ~o puede ser recurrida

ElTSJAfalla afavor del
Ayuntamientoporel carrilbici
Un fallo del Tribunal Superior de
Justicia de Andalucía (TSJA) ha
confirmado la legalidad del carril
bici en la avenida Juan Carlos 1
ante la denuncia que interpuso
Ecologistas en Acción ante el con-
tencioso administrativo': La sen-

tencia avala los planteamientos

municipales yniega que exisq un
prototipo universal de este tipo de
instalaciones, por lo que conside-
raque el Consistorio gaditano eje-
cutó el de la capital en función de
los condicionantes, Ante estasen-

tencia no se puede presentar re-
curso alguno. -PÁGINA 7-

-- ~--~---------
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URBANISMODemandan cambios en el trazado de la variante

En la conocida como la rotonda de la bola del mundo no dudaron en disputar un partido de fútbol.

Marchareivindicativa.
y Juegos para que se
conserve lavía verde
Ecologistas, vecinos de
LaAndreítaydeEmas
acudieronalacto
organizado

J. ESCUDERO
ELPUERTO

La asociación de vecinos La An-

dreíta consiguió reunir ayer a más
de medio centenar de residentes,
miembros de colectivos ecologis-
!as yvecinales en su particular acto
reivindicativo para el manteni-
miento de la vía verde y reforma
del trazado del desdoble de la au-
tovía El Puerto-Rota,

Sobre las siete y media de la tar"
de, se reunían en el local social los

participantes de esta marcha que
recorrió el trayecto que los veci-
nos consideran amenazado con

las obras que ejecuta la Conseje-
ría de Obras Públicas, Unos op-
taron por hacerlo a pie y otros en
bicicleta, pero todos corearon los
mismos eslóganes: No a la espe-
culación y portaron carteles sím-
bolo de Ecologistas No más arbo-
leadas perdidas, Hubo quien tam-
bién acompañó a los manifestan-

tes en vehículos hasta transitar
unos 300 metros, aproximada-
mente,que son los que separan
esta barriada del cruce de la ca-
rretera de Rota, más conocida
como la rotonda de la bola del
mundo.

La ruidosa manifestación cor-
tó por unos minutos los cinco ac-
cesos de esta rotonda y se enfun-
daion camisetas para disputar un
partido de fútbol yvoleibol. De
esta forma llamaron la atención
por el riesgo que corre la pista de-

portiva de La Andreíta de de-
saparecer sise ejecutan los tra-
bajos de lavariante tal y como
ha sido aprobada por laJunta.
Los vecinos temen también la
desaparición del retamal , el
muro de contención y las tres
cuartas partes de la calle Egip-
cia, que reparte el trafico en
el barrio. En la reunión man-
tenida con el delegado pro-
vincial Pablo Lorenzo el pasa-
do lunes se apuntó la posibili-
dad de reformar el trazado.

Unos a pie y otros en hicicleta recorrieron el camino desde la ba,rriada.

SOLIDARIDADLa asociación de trasplantados instala una mesa

Jornada del donante
INFORMACiÓN
ELPUERTO

La asociación de enfermos y.tras-
plantados hepáticos de Cádiz ha
organizado para el 3 de junio, fe-
cha en la que se celebra el día na-
cional del donante, unasjornadas
de concienciación que se desa-
rrollarán del 1 al 4 del próximo

mes de junio. Aunque desde la
entidad se reconoce que la pro-
vincia es solidaria, ya que cUatro
de cada cinco familiás dan su con-
sentimiento a la donación de Ór-
ganos de susseres queridos, la in-
tención es que se alcance el cien
por ciento de donaciones. Es el
objetivo de la Coordinación Au-

tonómica de Trasplantes de
Andalucía ydeIa ONT, de ahí
que se necesite el apoyo y co-
laboración de todas lasperso-
nas que estén sensibilizadas
con esta cuestión.

Las mesas informativas en
las que estarán presentes
miembros de esta asociación
se instalarán durante los pri-
meros días de junio en varios
puntos de laprovincia, siendo
la calle Luna el lugar escogido
en El Puerto.

-BREVES-
Ef

ACTO

Homenaje a un
agente de Policía
JUBILACiÓNLaPolicía Local ho-
menajea hoya un componente
de este cuerpo que ha prestado
38años susserviciosde forma inin-
terrumpida como agente de la
plantilla. Ahora sejubila por las
secuelas sufridas en un accidente
laboral, El acto tendrá lugar hoy
sábado a las tres de la tarde en la
sede de la tertulia flamenca To-
más El Nitri, ya que el agente es
socio de esta peña y ha sido ga-
lardonado con la insignia de oro
de la entidad.

TEATRO

Palalúen el pub
Milwaukee
CULTURAEl pub Milwaukee aco-
ge estanoche, a I'artirde las22:00
horas, larepresentación de la obra
teatral Palalú. La entrada cuesta
cinco euros y se destinará de for-
ma íntegra al grupo. La obra na-
rra, en clave de comedia, la en-
trañable yabsurda historia de Be-
goñita yJuan Manué, dos perso-
najes antagónicos que, como po-
los opuestos, se atraen...Palalú es
un espectáculo de pequeño for-
mato que obtuvo el primer pre-
mio en el concurso de monólo-
gos del café teatro Pay-Payen el
año 2002.Participa en varios pro-
gramas del Ayuntamiento y Di-
putación Provincial de Cádiz, so-
bre todo dedicados a la mujer.

ACTO

Cruzde Mayo en
LosFrailes

PROCESiÓNA partir de las siete de
la tarde dará comienzo la novena
salida procesional de la Cruz de
los Frailesdesde laplaza de lasMa-
dres, en la misma barriada. La re=.
cogida será a lasdiez de la noche
en el mismo lugar. Estará acom-
pañada por la Agrupación Musi-
calVirgen de lasLágrimas, de San
Fernando. El itinerario que se-
guiráseráVeracruz, Tegucigalpa,
Asunción, Caracas, Medellín, Ti-
juana, Puerto Limón, Asunción,
Caracas, Montevideo, Acuario,
Piscis,Puerto Príncipe, Managua,
Santiago de Chile yde nuevo pla-
za de lasMadresTras laprocesión
habrá actuaciones musicales para
todos los vecinos.

PROTECCiÓNCIVil

Evacuación en
Correos

EJERCICIOLa oficina principal de
Correos realizó ayer un ejercicio
de evacuación que se desarrolló
con total normalidad. El mismo
fue organizado por la dirección
de la empresa y contó con la su-
pervisión del servicio de Protec-
ción Civil del Ayuntamiento y
Bomberos. En el ejercicio de eva-
cuación participaron un total de
54 personas: ocho clientes y 46
empleados. Laúltima persona en
salir del recinto empleó dos mi-
nutos y cuarenta segundos, sien-
do el punto de concentración la
Plaza del Polvorista.

-

MÚSICA

Violín y piano en el
Monasterio. I
CULTURAEl HotelMonasterio aco-
ge esta noche un concierto de vio-
lín y piano organizado por la aso-
ciación Fibart. Lá cita es a las ocho
y media en el Auditorio. El con-
cierto será ofrecido por los intér-
pretes Janos Nagyy Juan José Mu-
ñoz Cañivano, que tocarán algu-
nas obras de Sarasante, Turina y
Albéniz. La entrada al concierto

es de siete euros, y dos para los es-
tudianteS. Se enmarca dentro del
11ciclo iberoamericano de Músi-
ca
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'Leonera', en el ciclo
San Luis

VI

p
pCINEMañana domingo, alas 21.00

horasy en el salón del edificioSan
Luis, se proyectará dentro del ci-
clo de Cine en San Luis Primave-
ra 200la producción Leonera, del
director Pablo Trapero. El film
cuenta la historia de Julia, quien
es acusada de lamuerte de Nahuel
e ingresada en la unidad peni-
tenciaria donde se alojan las re-
clusas madres y embarazadas.
Mien tras espera a que nazca su
hijo, dos mujeres se incorporan a
su vida:Marta, una compañera de
reclusión, y Sofía, su propia ma-
dre. La proyección se realiza en
versión original con subtítulos. La
entrada cuesta 3,50 euros, en su
tarifa normal, y 2,50 reducida.
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FOMENTO

)Cursode
manipulador

C
r

SOLICITUDESElárea de Fomento
pone en marcha una nueva edi-
ción del curso, Manipulador de
alimentos, en colaboración con
el Laboratorio Gómez-Beser. Los
interesados en participar en esta
acciónformativa, deberán retirar
una solicitud que estará a la dis-
posición del público en la Ofici-
na de Atención Ciudadana hasta
el viernes 12dejunio. El curso co-
menzará el martes 16 y está diri-
gida al colectivo de trabajadores
por cuenta ajena, autónomos yde-
sempleados. Para los primeros, el
curso estásubvencionado al100%
y para acceder al mismo sólo tie-
nen que ponerse en contacto con
el Laboratorio Gómez-Beser a tra-
vés del teléfono 956 182798, sin
necesidad de retirar una solicitud.
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Momento del simulacro.


